

# *Alfabetizados más salvadoreños con el método cubano Yo si Puedo*

---



San Salvador, 21 jul (RHC) El municipio salvadoreño de Tenatancigo recibió la condición Libre de Analfabetismo, luego de que el 97,7 de los habitantes, de esta localidad del departamento de Cuscatlán, mayores de 15 años aprendieran la escritura y cálculos básicos matemáticos, auxiliados por el método cubano de alfabetización Yo si Puedo.

El viceministro de Educación de El Salvador, Francisco Castaneda, declaró que suman 55 en el país en devolver el derecho de saber leer y escribir a su población y explicó que el Gobierno está comprometido con garantizar, más que un servicio, el derecho a la educación.

"El Salvador es un país que viene de una guerra civil, donde la Educación quedó en el abandono y nunca se le garantizó ese derecho a los jóvenes y adultos, sobre todo a los jóvenes y adultos de las zonas rurales de la nación", recordó.

A través del Programa Nacional de Alfabetización, se logró identificar a 868 personas en condición de analfabetismo, de las cuales se atendió a 782 en 290 círculos de alfabetización que se organizaron en todo el municipio con el apoyo de 289 voluntarios.

Esta nueva declaratoria contribuye a bajar el índice de analfabetismo en el país. Actualmente es de 10,8 y para el final de este año esperamos bajar a 8,8 por ciento, detalló.

Añadió que al final del gobierno del presidente Salvador Sánchez Cerén, esperan declarar a El Salvador Libre de Analfabetismo.

"Al mismo tiempo trabajar para que no vuelva a repetirse ese círculo vicioso y por eso estamos ampliando la educación de la primera infancia, la educación parvularia, la básica y la media para no volver, dentro de 10 o 15 años a tener un alto índice de analfabetismo", subrayó.

Por su parte una de las asesoras cubanas, Yaquelín Vega, explicó que el programa Nacional de Alfabetización, tiene en su base en el multipremiado método Yo sí Puedo, adaptado a las características de El Salvador.

Detalló que se aplica la metodología alfaradial, la cual lleva 200 horas clases, dos horas diarias de lunes a viernes, por lo que se ejecuta en cinco meses.

Además, tiene en cuenta las características de cada asociado, se le enseña en su casa, un propio familiar puede ser el voluntario.

Destacó que la población salvadoreña ha asumido el programa de forma muy positiva al tiempo que agradece constantemente la oportunidad de leer y escribir, algo que las circunstancias le habían negado.

Puntualizó que en los círculos de alfabetización hay desde jóvenes mayores de 15 años hasta adultos nonagenarios, todos dispuestos a aprender.

Al acto asistieron el alcalde Juan Alberto Flores, la diputada del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) Jacqueline Rivera, la Coordinadora Nacional de Alfabetización del Ministerio de Educación, Angélica Paniagua, el encargado de negocios de la embajada de Cuba, Carlos Portéal, entre otros.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/100680-alfabetizados-mas-salvadorenos-con-el-metodo-cubano-yo-si-puedo>



**Radio Habana Cuba**